
令和５年度第２回運営推進会議  会議記録 

 

■事業所名  社会福祉法人母恋  デイサービスセンターいきがい 

 

■住  所  室蘭市新富町１丁目２番２号 

 

■事業種類  ①地域密着型通所介護事業 ②第１号通所事業 

 

■開催日時  令和６年３月２２日 金曜日  午後３時００分  

 

■開催場所  室蘭市新富町１丁目２番２号  シニアマンションすずらん１階 地域交流室 

 

■出席者（敬称略）  ・利用者   １名 

            ・利用者家族 １名 

            ・地域代表 新富町会会長  中西 盛雄  

            ・地域代表 民生委員（母恋北町） 阿部 信一  

            ・地域代表 御崎町会副会長  田上 憲子 

            ・室蘭市役所保健福祉部高齢福祉課 介護保険係長  葛西 昌則 

            ・室蘭市地域包括支援センター母恋 保健師  中津 佳奈 

 

■事務局出席者    ・管理者   簑島ひろみ 

            ・係長    工藤 恵美 

            ・生活相談員 山本 えり 

            ・所長    三谷 洋一 

 

  ■開会挨拶 

        管理者の簑島ひろみより「デイサービスに対する忌憚のないご意見をいただきたい」との 

挨拶があった 

  

■活動報告 （要旨）＊資料・写真で説明 

     １．感染状況・感染防止対策 

       ・昨年９月以降ではスタッフ３名が新型コロナウイルスに、またスタッフ２名がインフルエ

ンザに感染したがいずれも軽症で、職場復帰の際は抗原検査で陰性を確認 

       ・利用者に感染者は発生していない   

       ・手消毒やマスク着用などの感染防止対策は継続中 

      ２．職員研修 

        ・令和５年９月から令和６年１月まで法人合同研修として３回開催 

      ３．運営状況  

        ・各曜日とも定員１５名に対し１４～１５名の登録数となっている。入院などで中止になる

ケースがある一方で新規の依頼も多い         

・昼食についてはケアハウス絆の厨房で週3回対応、残り２回は「村木仕出しセンター」（輪

西町）で対応しており、味・ボリュームとも概ね好評である   

      ４．活動状況 

        ・デイやケアハウスのイベントなどの様子を紹介するため YouTube の「社福母恋介護チャ

ンネル」を開設し発信中 

        ・利用者同士やスタッフとのコミュニケーションを増やすとともに、個々の希望に合わせて 

         間違い探しや計算、数独、塗り絵、創作活動などを用意 

        ・入浴は体調を確認しながら希望に応じてゆっくり温まってもらえるよう配慮 



        ・猛暑でも快適に過ごしてもらえるよう本年２月にホールにエアコンを設置 

      ５．救急搬送状況 

        ＊事例なし 

      ６．ヒヤリハット事例 

        ・トイレのスリッパを揃えるため後ろ向きになって出てこようとした８３歳の女性がバラン

スを崩して尻もちをついたが、幸い強い衝撃ではなかったため痛みなどはなかった 

        ・再発防止のためスリッパを脱ぐ位置の横に手すりを設置したことで安全に出てくることが

できるようになった 

      ７．今後の取り組み 

        ・口腔体操をさらに充実させ嚥下防止を図る 

        ・個々の得意なことや好きなことを活かして縫物や創作活動、脳トレなどの内容の充実に努

める 

        ・家庭でもできるストレッチなどを紹介し継続して身体を動かしてもらうように働きかける 

        ・YouTubeを充実させ動画によってご家族に安心してもらうとともにデイサービスの様子な

どを広くＰＲしていく 

        ・地域への情報提供などにも努める 

         

■質問・意見・要望         

  

    （意見）口腔体操で使う道具などを利用者も作ったりして役に立っているという実感を味わうことは

本人のやる気や元気にもつながるので大変良い取り組みである 

 

    （意見）町会では高齢化が進み地域住民にとってデイサービスは一層重要になっているので今後とも

ぜひ頑張っていただきたい 

 

    （意見）昨年、民生委員が自立生活困難者を発見して包括支援センター母恋に連絡し、こちらのデイ

でお世話になって今ではすっかり元気になったケースがあるが、こういった活動をする民生

委員が不足しており支障を来しているので行政にも検討をお願いしたい 

 

    （意見）活動状況の報告の中でみなさんが楽しそうに談笑されている写真を見て、やはり人と会って

話をしたりすることは元気につながるものだと実感し、町会でも交流の場を作ることで元気

にならなければとの刺激を受けた 

     

    （室蘭市）この地域の民生委員は他から比べるとまだ多い方でやはり意識が高いのではないか。町会

も若い人が入ってこないため活動をしたくてもできない所が多く、各世帯を回れる人がいな

いとも聞く。高齢化は民生委員の確保にも影響を与えておりなかなか難しい問題であるが市

としても引き続き検討していきたい 

     

     （包括母恋）こちらのデイは特にお風呂の満足度が高いが、今お聞きしてエアコンを設置したり再発

防止のためにすぐに手すりを設置するなど設備の面でも積極的に整備されており、さらに口

腔体操の充実や日常生活で身体を動かしてもらう取り組みなどは私たちがデイサービスに望

む部分でもあるので今後とも頑張っていただきたい 

     

■閉会     所長の三谷より「皆さんの意見を参考に今後とも利用される方が元気になってもらえるよう

なサービスの充実に努めていきたい」との挨拶の後、閉会した。 １５時４０分 

  

     

        

   


